

personas con discapacidad en su entorno familiar, social y cultural.

Y, sin duda, son muchos los avances conseguidos a lo largo de los últimos años, pero son muchos todavía los retos que nos quedan por delante. Por tanto, el compromiso de este Consell es profundizar en los derechos de las personas con discapacidad y mejorar su calidad de vida, especialmente en aquello que tiene que ver con su autonomía personal y la vida independiente, usted hablaba y hacía referencia a estos aspectos, la inclusión, la participación social, la igualdad, la no discriminación o la accesibilidad universal.

Es por ello que es un compromiso de legislatura la elaboración y puesta en marcha del primer Plan de atención a las personas con discapacidad en la Comunitat Valenciana, así como la Estrategia autonómica de trastornos del espectro autista. *(Aplaudiments)*

Ya hay algunas cuestiones que ya hemos empezado a desarrollar, algunas como cambiar el nombre a la dirección general y que se volviese a llamar «dirección general de discapacidad», como reivindica el sector, o como poner en marcha una comisión de discapacidad, que acaba de ver la luz y que ha sido pedida desde hace tiempo desde el sector. Yo quiero agradecer al Grupo Parlamentario Popular, señora Bastidas, su iniciativa y al resto de los grupos su apoyo, ya que acabamos de ver que ha sido apoyada por unanimidad.

Sin duda, es importante, señorías, establecer objetivos, tener una hoja de ruta, pero no menos importante es saber cómo hacerlo, cómo desarrollar estos objetivos. Y por ello, desde el convencimiento de que las políticas de la discapacidad tienen que trabajarse con las personas con discapacidad, y usted es un ejemplo de ello, vamos a impulsar la creación de un consejo asesor de la discapacidad, en el que estarán representados todos los sectores de discapacidad, para potenciar el diálogo civil, la transversalidad de las políticas sociales en este ámbito.

Señorías, además este compromiso se ve reflejado en el anteproyecto de ley de presupuestos de la Generalitat para el 2024, en el que se contemplan seis millones de euros, con un incremento del 4% respecto al año 2023, para el desarrollo de programas y servicios de promoción de la autonomía, y que contribuyen a la prevención e inserción social, de cooperación y sensibilización, de respiro familiar, de convivencia, promoción del ocio, tiempo libre, de actividades formativas. Con 1.400.000 euros, con un incremento del 20%, para financiar estancias vacacionales para personas con discapacidad, con el objeto de fomentar la inclusión, la integración social, la autonomía y el desarrollo personal de las mismas. Con un incremento del 25% para la promoción y el fomento de la accesibilidad en el medio físico, pero también con más plazas en acción concertada. Se ha presupuesto un incremento de 18,2 millones de euros más y el incremento de 495 plazas, además de la revisión de los módulos para estos sectores. Y también, y les anuncio ya en esta tribuna, el incremento del precio para el transporte de las personas con discapacidad, algo muy demandado porque se quedaba muy corto, porque si hoy es seis euros día, va a pasar desde el 2024 a diez euros día. *(Aplaudiments)*

Todo ello, señorías, además de, como ha comentado el presidente en la tribuna hace unos minutos, pagar las deudas

heredadas. Todo ello, señorías, actuaciones indispensables para poner fin a uno de los principales problemas heredados en esta *conselleria*, como son las interminables listas de espera. En algunos recursos, por ejemplo, en los CAT, a finales de septiembre, eran de más de dos mil personas. Porque, señoras y señores diputados, la agilización de las listas de espera para el reconocimiento de la discapacidad y la eliminación de trabas burocráticas es una prioridad. No podemos seguir tolerando que las personas con discapacidad tengan que esperar dos o tres años para ser reconocidas. *(Aplaudiments)* Y sí, hay una falta de médicos, una falta de vacantes sin cubrir desde el año 2021, un atasco que no vamos a seguir tolerando.

Y termino como empecé: mejorar la calidad de vida de las personas con discapacidad es nuestra prioridad y, para lograrlo, trabajaremos con las entidades del tercer sector, rompiendo barreras, permitiendo su autonomía, su independencia, evitando la discriminación y la violencia, que sigue afectando especialmente a las personas con discapacidad y, todavía más especialmente, a las mujeres con discapacidad.

Muchas gracias. *(Aplaudiments)*

Els senyor vicepresident primer de Les Corts Valencianes:

Gracias, honorable vicepresidenta.

Como recordarán sus señorías, la pregunta número 104 y la 77, que la 104 venía a continuación, la pasaremos al final del turno de preguntas y justo antes de las interpelaciones.

Por lo tanto, pasamos a la pregunta número 6, formulada por la diputada del grupo socialista, Alicia Andújar, a la *consellera* de Justicia e Interior.

¿Desde el escaño? Cuando usted quiera.

La senyora Andújar Durá:

Gracias.

Buenos días, señorías.

En primer lugar, quiero saludar y agradecer su presencia aquí a los representantes sindicales de los bomberos forestales de la CGT y de Comisiones Obreras. Muchas gracias.

El 25 de agosto de 2023, la *consellera* Elisa Núñez anunció la autorización de un aumento de cuatro millones de euros en el presupuesto de la Agencia Valenciana de Seguridad y Respuesta a las Emergencias para innovación tecnológica. La pregunta: ¿dicho aumento de cuatro millones se corresponde con la subvención concedida por el Gobierno de Pedro Sánchez por Real decreto 960/2022, de 15 de noviembre? *(Aplaudiments)*

El senyor vicepresident primer de Les Corts Valencianes:

Gracias, señora Andújar.

Tiene la palabra la honorable *consellera* de justicia para responderle.

Cuando usted quiera, *consellera*.

La senyora consellera de Justícia i Interior:

Muchas gracias, señor presidente.

Comienzo esta intervención condenando el crimen cometido ayer en Sagunto, en el que presuntamente un hombre asesinó a su exmujer y en el que una menor de edad se precipitó al vacío y se encuentra hospitalizada.

Y en respuesta a su pregunta, señora Andújar, le digo que sí. Y con ello hicimos lo que la anterior *consellera* no había conseguido hacer desde enero, cuando se ingresó ese dinero en la cuenta de la AVSRE, hasta junio, momento en el que saltó de la *conselleria* a mejor vida en la mesa de esta cámara.

Muchas gracias. (*Aplaudiments*)

El senyor vicepresident primer de Les Corts Valencianes:

Gracias, *consellera*.

Tiene la palabra la señora Andújar por el tiempo restante.

La senyora Andújar Durá:

Gracias...

El senyor vicepresident primer de Les Corts Valencianes:

Cuando usted quiera, señoría.

La senyora Andújar Durá:

...vicepresidente.

Pues ya tenemos otra cosa clara, señora Núñez, su hipocresía. Porque a finales de agosto anunciaba usted inversiones en emergencias: «Invertir en la seguridad de la ciudadanía ha sido y será una de nuestras prioridades», decía usted, pero se le olvidó decir «gracias a las subvenciones del gobierno de Pedro Sánchez». (*Aplaudiments*) Hace unas semanas que subía a esta tribuna a criticar y a insultar al Partido Socialista y al presidente del gobierno, Pedro Sánchez, pero entonces, a final de agosto, usted no dudó en colgarse medallas anunciando inversiones en emergencias que venían del Gobierno de España.

Pero con los presupuestos se le han caído a usted las medallas de golpe, quedando al aire todas sus vergüenzas. Porque es una vergüenza lo que usted ha hecho con los bomberos forestales, otra demostración de hipocresía propia del fariseísmo más radical. (*Aplaudiments*) Usted lleva meses rasgándose las vestiduras por la gestión en emergencias del Consell de Ximo Puig y, en el momento en que ha tenido que pasar de la crítica a la gestión, ahí se ha puesto en evidencia de nuevo su incapacidad para gestionar el área de

emergencias. Porque es muy fácil criticar, pero más complicado es gestionar, ¿verdad, señora Núñez?

Usted ha pasado sus primeros meses de gestión visitando las bases de bomberos forestales y reuniéndose con la SGISE. Lo hizo el 9 de agosto; 10 de agosto, Siete Aguas; 29 de agosto, Bétera; 12 de septiembre, Guardamar del Segura; 26 de septiembre organizó una recepción a los bomberos desplazados a Libia y Marruecos; el 6 de octubre visitó Enguera y el 18 de octubre se reunió con la plataforma sindical. Pero el 30 de noviembre usted demostró, de nuevo, su fariseísmo más intrínseco, enviando a 300 bomberos a la calle, pidiéndoles, además, que tuvieran confianza en usted. Usted ha engañado a los bomberos, usted ha mentido a los bomberos forestales, usted ha toreado a los bomberos forestales, prometiéndoles lo que no les iba a dar, para acabar dándoles la puntilla con sus recortes de personal en presupuestos.

Hace unos días usted manifestaba en una entrevista que «los incendios se apagan en invierno». Pues no, señora Núñez, los incendios no se apagan en invierno, ocurren en invierno, y esa es la prueba que hemos tenido este año en la Comunitat Valenciana: marzo, incendio de Viver; noviembre, incendio de Montichelvo.

Por cierto, ¿por qué no activó usted la contratación por emergencia de manera inmediata del personal de refuerzos? ¿Por qué les engañó, diciéndoles que les contrataría y les ha dejado en casa? ¿Sabe usted que su compañero del Consell, el señor Rovira, en la sesión de la Diputación Permanente de 26 de abril de 2023, sacó el bombo y el platillo para pedir que el personal de refuerzos se mantuviera todo el año, criticando que en aquel momento 300 bomberos estuvieran en su casa? Pregúnteselo, pregúnteselo.

¿Y qué ha hecho usted? Pues mentira tras mentira. Ni siquiera ha prorrogado los contratos de los bomberos hasta el mes de diciembre, como hacía el Consell de Ximo Puig. Hace unos días, tras hacerse públicos los recortes presupuestarios en materia de emergencias y prevención de incendios, usted se negó a recibir a los bomberos forestales en su *conselleria*. Y, dado que usted ha pasado de las buenas palabras a esconder la cabeza, como los avestruces, le voy a formular las preguntas que usted no quiso escuchar de los bomberos forestales.

En cuanto al incendio de Montichelvo, como miembro del Consell de Mazón, ¿va usted a pedir disculpas a los bomberos por las insinuaciones que hizo el presidente de la Generalitat, Carlos Mazón, al colectivo, (*aplaudiments*) cuando la Guardia Civil ha determinado que la causa del incendio fue el mal estado de un cableado de una torre eléctrica?

En cuanto al convenio, dijo usted que era necesario tener un convenio colectivo que unifique la situación del servicio de bomberos forestales. ¿Sigue siendo eso una prioridad para usted? ¿Qué está haciendo usted con la Conselleria de Hacienda y Sector Público para que se apruebe?

¿Les ha hecho llegar a los sindicatos del servicio de bomberos forestales el informe del sector público que les solicitaron en agosto?

¿Va a mantener el compromiso que tenía el anterior gobierno en la actual legislatura y no tirará a nadie a la calle

mientras no se establezca la segunda actividad negociada desde 2017 y planificada en el convenio?

¿Está usted haciendo seguimiento de todas las incidencias que se están dando dentro del proceso de estabilización?

¿Cuál es el planteamiento para 2024, con las más de trescientas familias que trabajan únicamente seis meses?

Ahora que ya no existe el proyecto de la UVE, que se lo ha cargado usted, ¿cuál es el proyecto que tiene Vox para el servicio de bomberos forestales? Porque...

El senyor vicepresident primer de Les Corts Valencianes:

Finalice, señora Andújar.

La senyora Andújar Durá:

...señora Núñez –sí, ya acabo–, que sepa usted que ese proyecto de la UVE, que, como digo, se ha cargado, está siendo puesto en funcionamiento en Andalucía. O sea que... que... deje usted de criticar, señora Núñez...

El senyor vicepresident primer de les Corts Valencianes:

Finalice ya, señora Andújar.

La senyora Andújar Durá:

...y empiece a gestionar.

Muchas gracias.

El senyor vicepresident primer de les Corts Valencianes:

Gracias a usted.

Contestará la *consellera* de justicia. Cuando usted quiera, *consellera*.

La senyora consellera de Justícia i Interior:

Muchas gracias, señor presidente. Señorías.

Señora Andújar, voy a empezar a pensar que no tiene usted vida propia y que vive de la agenda de los demás... Aunque he de decirle que estaba esperando otra exégesis bíblica, como la del día de la comisión de presupuestos.

Señora Andújar, sus herencias son el desastre de todos los alicantinos, castellonenses y valencianos, y mi capacidad de asombro sigue aumentando ante la desvergüenza que

supone subir a este estrado a decir que este Consell vive de rentas. Pues, vaya renta, ni que hubiéramos heredado un ático en la plaza de la Virgen. Según usted, esté Consell vive de rentas, de las rentas del Botànic y, encima, en emergencias. Como decía mi abuela, «hay que vivir para ver».

Mire, señoría, este Consell vive, o, mejor dicho, sobrevive a pesar de las rentas del Botànic, rentas de ruina, miseria y despilfarro. (*Aplaudiments*)

Veamos un ejemplo muy relacionado con la agencia, de la que se trata esta pregunta que usted ha mencionado, que la SGISE, que es la gestora del servicio público esencial de bomberos forestales y que reunía bajo su mandato todos los males que, qué casualidad, siempre le ocurren a lo público cuando gobierna la izquierda. Izquierda, ya se lo he dicho, igual a ruina, miseria y despilfarro.

Mire, señora Andújar, la SGISE sobrevive a pesar de esto (*la consellera mostra un full imprés*), ¿vale?, de esto. ¿Sabe por qué? A pesar de incumplimientos significativos en la gestión de contratación y de personal, de contratos menores que se ventilan los umbrales máximos permitidos por la ley, de falta de justificación de que no se está alterando el objeto de los contratos para burlar la ley, de una empresa pública, del fraccionamiento de contratos a favor de siempre las mismas empresas, de utilizar como les viene en gana el encargo a Tragsa que pagamos todos, de contratar a personal sin un papel ni un informe favorable de hacienda... Le recuerdo que hicieron 187 contratos cuando estaban permitidos 80, y no lo digo yo, lo dice el informe de la intervención general y lo dice el informe de la Sindicatura de Cuentas.

Continúo. De más de cuatrocientas demandas del personal hacia la empresa, y eso por no hablar de unas cuantas unidades inoperativas durante todo el año, también en época de mayor riesgo, y de unos profesionales desmoralizados ante tanta mala gestión, tanta falsa promesa y tanta desvergüenza. ¿Qué más herencia quiere que tenga, señora Andújar?, ¿qué más herencia quiere que saber que 187 bomberos de refuerzos, a los que prometió hacer todo lo posible por ellos, han terminado sus contratos a 31 de octubre, porque ustedes no han dejado ni un euro para que se quedasen ni siquiera dos meses más?

Señor Andújar, le cuento la herencia que yo le quiero legar..., que quiero legar el día en que deje de ser *consellera*, y por la que llevo trabajando desde que asumí la ruina que ustedes, los del Botànic, me dejaron. Esa herencia es un futuro mejor para SGISE, un futuro con una plantilla estable y dotada de un convenio colectivo único asumible para el erario público que normalice la situación laboral de nuestros trabajadores, con una ampliación del periodo de contratación de las unidades de refuerzo... Todo lo que sea posible para disponer de una respuesta a los incendios más potentes durante la mayor parte del año, con plantillas de las unidades reforzadas para dotarlas de mayor capacidad operativa, con un análisis exhaustivo del sistema de funcionamiento del servicio de bomberos forestales y de su distribución sobre el territorio para mejorar su respuesta, adaptándola a la realidad de las emergencias del siglo XXI; con una revisión profunda del diseño conceptual de las unidades, especialmente de las helitransportadas, modernizándolas y adecuando su composición y sistemática de trabajo a las necesidades actuales; con una dotación de equipos, medios

y vehículos actualizadas, incluidas las autobombas; con una mayor y mejor formación de los bomberos, que volverá a tener su epicentro en el Ivaspe, dotando a todo el personal de las herramientas teóricas y prácticas adecuadas a sus cometidos; un impulso a la coordinación entre el servicio de bomberos forestales y el resto de organismos y administraciones para facilitar el trabajo en aquellas emergencias donde este servicio sea necesario.

Esto es el futuro del servicio, señora Andújar, un futuro que, ustedes, con su gestión negligente e irresponsable, han estado a punto de hacer naufragar, y con ello a todos sus trabajadores.

Muchas gracias. *(Aplaudiments)*

(Ocupa la presidència la presidenta de Les Corts Valencianes, senyora Llanos Massó Linares)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias.

Pasamos a la pregunta número 10, formulada por la diputada Verónica Ruiz Escrig, del Grupo Parlamentario Compromís, a la *consellera* de Justicia e Interior, sobre la gestión de las oficinas de denuncia y asistencia a las víctimas de violencia de género, registro de entrada número 1.153.

Tiene la palabra la ilustre diputada Verónica Ruiz.

Cuando quiera.

La senyora Ruiz Escrig:

Bon dia, consellera.

Mire, vosté, el 7 de setembre d'enguany mateix va afirmar que havia d'estudiar si manté o no manté les oficines d'atenció a les víctimes de violència de gènere. Al dia següent, com era d'esperar, tant la consellera d'igualtat com el president van eixir a *afear-li* a vosté el comentari i a garantir la continuïtat d'estes oficines, que li recorde que són de la seua competència.

El mateix 23 de novembre, consellera, vosté diu que, de moment, estes oficines es mantenen, però insistix en que la violència de gènere no existix. A més a més, ha fet una retallada de 2 milions d'euros en les oficines d'atenció a les víctimes. En detriment de qui? En detriment de les víctimes de violència de gènere. Què pensa fer amb estes oficines, consellera? *(Aplaudiments)*

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Tiene la palabra, honorable *consellera*.

Cuando quiera.

La senyora consellera de Justícia i Interior:

Señorías, el crimen cometido en el día de ayer en Sagunto es la muestra de la degradación moral que sufre nuestra sociedad. Debemos articular todos los medios posibles para proteger y acompañar en la reparación del daño causado a las mujeres y a los menores. Crímenes como este deben hacernos ver a todos que es la víctima la que tiene que estar en el centro del sistema. Señoría, la víctima, no la ideología. *(Aplaudiments)* Que no es moralmente..., que no es moralmente aceptable utilizar a las mujeres para propósitos políticos. No es moralmente aceptable. Que la violencia no puede ni debe tener cabida en una sociedad democrática en la que todos, hombres y mujeres, niños y ancianos, debemos de ser iguales ante la ley, iguales en derechos y en obligaciones.

Yo entiendo, señoría, que ustedes son oposición y tienen que buscar los posibles puntos de discrepancia entre los socios de gobierno, entre Partido Popular y Vox, y comprendo también que ustedes insistan en utilizar a las mujeres para sus intereses políticos, porque con ello buscan estigmatizar a la parte de la sociedad que no piensa como ustedes. Sí, si ustedes quieren persistir en la instrumentalización de la mujer, en seguir utilizándola como pretexto para seguir viviendo de lo público, allá ustedes, pero tengan en cuenta una cosa: que sus criterios apriorísticos, ideológicos y fanáticos lo único que hacen es desproteger a las mujeres, y eso ha quedado demostrado con la ley del solo sí es sí. *(Aplaudiments)*

La propuesta para el presente y para el futuro de Vox y de este gobierno es proteger a todas las víctimas de todas las formas de violencia contra las mujeres. Yo creo que lo he dicho ya veces en esta trona, sea quien sea el agresor y sea cual sea el delito, aunque a ustedes no les interese escucharlo.

Señorías, aunque las políticas sigan caminos divergentes, les invito a encontrarnos en la defensa de los intereses de las víctimas, porque, les repito, a ver si lo comprenden de una vez: son las víctimas y no la política ni la ideología las que deben estar en el centro de nuestra actuación.

Muchas gracias. *(Aplaudiments)*

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias.

Tiene la palabra la ilustre diputada Verónica Ruiz.

Cuando quiera.

La senyora Ruiz Escrig:

Senyora consellera, no m'ha contestat, no m'ha contestat què va a fer en eixes oficines, i vostés se vanagloria de dir que les oficines de denúncia i assistència a les víctimes de violència de gènere són un «escaparat» ideològic i traupit en la línia del seu partit quan nega que la violència de gènere existisca i, a més, és que la vol portar com als anys en blanc i negre a l'esfera privada defensant que és violència domèstica i, mire, no, senyora consellera, no, és que fa